

La journée de la laïcité

« L'anniversaire de la loi du 9 décembre 1905 est inscrit au programme des actions éducatives et donne lieu, chaque année, à des projets instructifs, ambitieux, originaux, qui font vivre la laïcité au sein des établissements. » (eduscol.fr)

Cette année, le 9 décembre 2020 étant un mercredi, les enfants de l'école du Mont Valot avaient travaillé sur ce thème très important et très complexe qu'est la laïcité les jours précédents.

Tous les élèves de la Petite Section jusqu'au CP ont appris à accepter la différence à travers les albums de LA BROUILLE de Claude Boujon et de LA FLEUR QUI DÉRANGE d'Elsa Devernois. Ils ont également travaillé sur la chanson « On est tous pareils » des Enfantastiques et ont lié celle-ci à un travail d'arts visuels en décorant des colombes de la paix à la manière de Pablo Picasso.



Les élèves de CE1-CE2 ont appris une partie du poème du Paul Eluard puis ont écrit une poésie à sa manière sur le thème de l'école. Les enfants ont lu la lettre de Jean Jaurès. Ils en ont profité pour débattre autour du thème de la liberté ; pour apprendre une chorégraphie sur la chanson « Je veux apprendre » ; pour apprendre et comprendre le vocabulaire de la laïcité et des valeurs de la République mais aussi pour peindre librement avec les mots LIBERTÉ et ÉCOLE.

Les élèves de CM1-CM2 ont travaillé sur la charte de la laïcité. Ils ont appris la poésie « LIBERTÉ » de Paul Eluard et en ont ainsi profité pour débattre longuement autour de ce thème difficile. Afin de mettre sur papier leurs idées, ils ont écrit plusieurs strophes pour poursuivre le poème.

Aujourd'hui, plus que jamais, toutes ces actions sont importantes aux yeux des élèves. Ils se posent beaucoup de questions sur ce qu'il se passe dans leur pays et dans le monde. L'équipe éducative est toujours profondément touchée par l'engagement des élèves dans ces différentes activités.